
 
 

 

 

 

 

Mozione n. 104 

presentata in data 6 luglio  2021 

ad iniziativa dei Consiglieri Menghi, Marinelli, Biondi, Bilò, Antonini, Serfilippi, Marinangeli 

Sostegno al settore dell'apicoltura marchigiana 

 

 

L’ASSEMBLEA LEGISLATIVA DELLE MARCHE 

 

 

Premesso: 

 

che il settore apicolo ha risentito in modo consistente dell’andamento climatico particolarmente 

sfavorevole registrato nell’anno in corso caratterizzato da freddo, alternato a giornate ventose e ad 

improvvisi rovesci; 

 

che tali condizioni climatiche negative hanno comportato, infatti, situazioni di sofferenza nelle colonie 

di api, con mancate uscite dall’alveare, consumo delle riserve presenti, ridotta produzione di miele; 

 

che le aziende apistiche hanno subito, quindi, gravi perdite a seguito della irrilevante produzione di 

miele, del ricorso all’obbligata e onerosa somministrazione di nutrizione artificiale di soccorso e della 

mortalità di alveari a causa dell’azzeramento delle scorte; 

 

che, per le aziende, con le colonie di api ridotte e indebolite,  non sarà probabilmente possibile 

recuperare, con la produzione estiva e autunnale, la perdita registrata nel periodo primaverile; 

 

 

Considerato: 

 

che il settore apistico marchigiano in base ai dati della BDA (Banca Dati Apicoltura dell’Anagrafe 

Zootecnica Nazionale) - censimento terminato il 31 dicembre 2020 - conta 3.123 apicoltori con un 

numero di alveari pari a 59.002 su un totale di 5.593 apiari; 

 

che sia necessario mantenere tale consistenza del patrimonio apistico intervenendo a favore degli 

apicoltori, affinché non abbandonino la loro attività; 

 

che l’apicoltura, oltre alle sue finalità produttive, riveste un ruolo importante ai fini della conservazione 

degli assetti del ciclo biologico naturale in relazione al fatto che l’azione impollinatrice delle api è 

indispensabile per il mantenimento degli equilibri ecologici ottimali della flora spontanea; 

che, trattandosi di un settore strategico dal punto di vista economico e ambientale, sia necessario 

prevedere un indennizzo per gli apicoltori marchigiani a fronte di una minore produzione di miele e ai 



 
 

 

 

 

 

maggiori costi di mantenimento dei nuclei delle api legati all’andamento climatico sfavorevole 

registrato quest’anno. 

 

 

Tutto ciò premesso e considerato; 

 

 

IMPEGNA 

 

il Presidente e la Giunta regionale 

 

 

a prevedere, per l'anno 2021, un indennizzo agli apicoltori volto a mitigare le perdite subite a causa 

delle avverse condizioni atmosferiche che si sono registrate. 

 


